

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCION Y ADMINISTRACION

Puerta Nueva núm. 44
Toda la correspondencia a la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados a precios convencionales

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada, superior para mesa, á tres perras micheta y nueve reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

Vino.

Se vende de mesa superior del propio cosechero casa de D. Adolfo Lizon, calle de la Feria 19, á 15 céntimos micheta y 9 reales cántaro.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepción Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

LA REGION

MAL CAMINO

A pesar de que el semanario conservador segun tituló uno de los artículos de su último número cree con manifiesto error que marcha por buen camino en sus labores periodísticas, creemos y no nos equivocamos porque los hechos lo van demostrando, que vive el colega en una ilusion tan grande como lisonjeadora para él y perjudicial para sus amigos.

La explicacion de lo que decimos es bien sencilla. «El Orden» muestra siempre principal interés en hacer ver que de sus trabajos son solidarios todos los elementos del partido conservador local, y nada más inexacto.

El hecho de que el mencionado periódico ostente en su encabezamiento el título de órgano de su partido, no quita para que muchos de sus correligionarios, acaso los de mejor sentido político y por lo tanto los más valiosos é importantes, no estén conformes con la marcha de «El Orden» como así lo han manifestado, ni se crean en el caso de asumir responsabilidades que no les corresponden.

Mientras el partido liberal no tuvo periódico que le defendiera de los ataques del adversario, el semanario conservador pudo hartarse impunemente de dirigir todo género de diatribas sobre los hombres puestos al frente de la administración sin que con ello resultara perjuicio alguno para los conservadores.

Pero desde el momento en que aparece un periódico que como liberal haga espontáneamente la defensa de los

liberales sean estos quienes fueren que en frente del adversario no caben distinguos ni vacilaciones, desde aquel momento el estado de las cosas sufre profundo cambio, toda vez que al ataque se ha de contestar cuando menos con la defensa y con esta sabido es que también se producen bajas y desorganización en el bando agresor.

¿Conviene esto á los conservadores locales?

De ningún modo. Por cada falta que haga notar en la administración pública se les puede recordar ciento; por cada herida que produzcan, pueden recibir centuplicadas lesiones. Esto, aunque se nos crea exagerados y se rebaje el extremo, es innegable.

Pues, bien; á un partido que viene atravesando un largo periodo de organización que pasados errores y disensiones hicieron necesario, ¿le conviene en manera alguna empeñar hoy en la prensa porque así agrade al amor propio de sus periodistas, polémicas y contiendas rayanas en censurables personalismos que al fin y á la postre solo han de dar de sí desprestigios para las agrupaciones contendientes?

¿Tan mal concepto habian de tener los conservadores locales de lo que de ellos demanda la seriedad y el gubernamentalismo de un partido, que fueran á perder el terreno ganado en estos últimos tiempos porque á su mal aconsejado órgano en la prensa le dé el gusto de excitar la memoria de su adversario haciéndole recordar hazañas que solo deben interesarnos por su valor histórico?

Creemos que no y, porque así lo creemos, esperamos que el partido conservador haga que su representante periodístico modere su lenguaje y se atenga

á lo que la dignidad del partido conservador reclama, pues en caso contrario, nosotros, y la opinion con nosotros, juzgando á «El Orden» y á su partido de igual modo, pensaremos que la prudencia, la seriedad, la discrecion y el buen sentido político del gefe conservador disidente Sr. Mesples son dotes y condiciones poco generalizadas entre sus correligionarios.

COSAS DE AQUI

De San Anton se quejaban con desesperadas voces lamentando que su fiesta hallara al Concejo pobre.

San Sebastian es mañana; y opino, por mil razones, que nos vá á dejar el santo como él está, sin calzones.

* *

El político:
Cuanto te quiero amada prenda mia
Tu amor es mi ventura.

La idea:
Eso mismo me dijo cierto día,
palabra tras palabra, la impostura.

El político:
Pero mi afecto es cierto, grande y puro.

La idea:
¿Es tu amor grande cierto?....
¡Júrame que no mientes.

El político:
Te lo juro.
Yo te he de amar hasta despues de
(muerto.

La verdad:
Asi al puro ideal amor mintiendo
noy el poder se alcanza:
y el pueblo vá perdiendo,
de acabar con los pillos, la esperanza.

* *

Se dice que vamos á ser muy dichosos porque ya no hay en la costa moros; y según afirman las gentes en corro, si no toca este año á Orihuela el gordo, ni falta que hace, pues dicen que un mozo barbián de la Persia ha hallado un tesoro, la mina «La Reja»,

que según el otro dejaron los árabes oculta en escombros.

Si el dicho resulta me muero de gozo.

La paga corriente cobraremos todos;

con luz y sin moscas, libres de tramposos

ni un pobre siquiera habrá entre nosotros;

y para el trabajo, si nó se hace solo,

obreros esclavos traeremos del Congo.

¡Esto vá á ser Janja con el Orinoco!

Pero....¿las campanas por qué están en ocio

y no se hacen trizas repicando en gordo?

Porque el campanero que es viejo y que es zorro,

teme que la mina dé en agua muy pronto,

y dice escamado:
—No toco, no toco,

que estas alegrías, si no me equivoco,

serán pronto el caso del gozo en un pozo.

Gil Españetas.

Pan de madera.

En Berlín funciona desde hace pocas semanas una fábrica de pan de madera que vende diariamente miles de kilos por un precio módico, imposible de que los harineros puedan hacerle la competencia.

La madera se compone, como ya se sabe, de materias minerales, cenizas, mucho silice, potasio, sosa, magnesia, etc., sin contar varias sustancias orgánicas de las cuales la celulosa es la principal.

Esta última, como composicion química, se acerca al azucar y al almidon.

El estómago humano no puede digerir la celulosa, al igual del estómago de los herbívoros, pero si por una segregacion química se pudiese transformar la celulosa en sus elementos primitivos, azúcar y almidon, indudablemente sería digestiva para el hombre.

Este resultado han venido á obtener los quimicos de la fábrica en cuestion, según ellos afirman.

Una tentativa análoga se hizo en Paris durante el sitio.

Para reemplazar la harina de trigo, cebada y centeno, de que allí se carecia en absoluto, mezclóse serrin y paja en polvo despues de someterlos á larga fermentacion.

En los pedazos de «pan del sitio,» que aun conservan en Paris muchas familias á título de reliquia, se observaron binzas de paja y trocitos de madera.

Luego los quimicos consiguieron transformar la fibra de madera en azucar asimilable, pero por medio de largas y costosas operaciones.

El progreso de la fábrica de Berlín consiste en haber simplificado esas operaciones y llevarlas á la práctica.

La desagregacion mecánica de la madera es la base principal.

Para obtener una especie de pasta de papel aplicanse sales de sosa, despues se fermenta detenidamente y se le somete á algo así como á una digestion artificial en ácido clorídrico. Luego de neutralizarse este, se obtiene una masa homogénea de sabor ligeramente dulce que, mezclándola con harina, da un pan exquisito.

En la fábrica, no solo se utiliza la madera, sino tambien cartones y papeles viejos, que conteniendo celulosa poco cargada de sales minerales, son mas susceptibles de adaptacion y producen un pan mas ligero y sabroso.

Tambien de la fábrica en cuestion salen riquísimas galletas, que son adquiridas en grandes cantidades por todo el mundo, á causa de haber circulado la especie de que no contienen ni el menor trozo de madera, aunque los fabricantes sostienen lo contrario.

FUENTES COLOSALES

Los franceses no saben ya qué inventar para que la Exposicion de 1900 reuna mayores atractivos que cuantas se han celebrado hasta el dia.

Entre los proyectos figuran varias fuentes luminosas colosales, cuyas aguas caigan desde lo más alto de la

torre Eiffel, á manera de cascada, con todos los colores del prisma.

Según el *Electrical Engineer*, en Pittsburg la compañía de tranvías eléctricos ha establecido en el Parque de Stanley una fuente luminosa de sesenta metros de altura iluminada por quince focos de arco voltaico de ocho mil bujias de potencia.

El agua, tomada de las cañerías de la ciudad, tiene una presión de diez kilogramos por centímetro cuadrado y surge á razón de sesenta mil litros por minuto para elevarse á la altura antedicha.

Una persona sola basta para llevar á cabo el trabajo, lo cual significa un gran progreso si se considera que la complicación del mecanismo de las fuentes luminosas de la última Exposición de París llevaban aparejadas porción de señales, maniobras y brazos que hacían de los subterráneos una verdadera fábrica, algo así como una estación del ferro-carril donde jamás cesaran las maniobras.

En Pittsburg un maquinista es suficiente para iluminar la catarata artificial.

SUETOS Y NOTICIAS

Ayer tarde en la romería de S. Anton vimos algunas caras patibularias que no sabemos de donde saldrían, pero el caso es que andaban por aquella barriada, seguramente á caza de alguna cosa que les haría falta.

Los municipales que también observaron aquellas caras que de improviso cayeron por aquellos sitios, no les perdieron de vista, y debido á eso seguramente no tuvieron necesidad de proceder á la detención de ninguno de aquellos individuos.

Pues mas vale así.

Ha sido hoy separado un vigilante del resguardo de consumo, sin causa ni motivo alguno que justifique la separación; al menos que sepamos.

En Jijona se dedican grandes fiestas en honor á su patrono San Sebastian martir, en los días desde el 20 de Enero hasta el 2 de Febrero con arreglo al programa festivo que ha acordado la

Mayordomía de comun acuerdo con el Ayuntamiento.

Se haya vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Jijona; los aspirantes presentaran sus solicitudes en el corriente mes.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Cox, por dimisión del que la desempeñaba.

También se encuentra vacante la plaza de médico-cirujano del Pinoso dotada con el haber anual de 999 ptas.

Los aspirantes pueden solicitarla en el plazo de treinta días.

El vapor *Nini* que salió de Torrevieja hace cuatro días con cargamento de sal y pasa, tuvo necesidad de dirigirse al puerto de Tarragona pero fué invadido por una ola enorme que lo sumergió permaneciendo cerca de tres minutos sepultado entre las aguas.

Otro golpe de mar le hizo salir á flote arrancándole la obra muerta.

La avería produjo desgracias.

Desaparecieron una mujer y un hombre, y varios heridos graves, todos pasajeros.

Anoche estuvo en poco que no fué víctima de una agresión brutal un platero de la calle de San Agustín.

Al entrar en una posada, se dió de manos á boca con un *amicado* que el saludo que le hizo fué, propinarle una de cuello vuelto y acto continuo echó mano á un cuchillo, que al no haber puesto á contribución sus piernas el platero, de seguro hubiera habido que lamentar una desgracia.

TELEGRAMAS

Todo el día de ayer ocupó la atención de los hombres públicos el buscar una fórmula que no altere el arancel en la cuestión de los trigos.

Gamazo se encuentra conciliador y hace grandes esfuerzos en busca de un arreglo que concilie la cuestión.

Se encontró por fin una fórmula que no ha sido aceptada mas que en principio; suprimir el impuesto de consumos en los trigos de la península, conservándolo solo en los puertos para los trigos extranjeros.

El Sr. Conde de Xigena ha insistido

en su dimisión de la presidencia del Consejo de Estado, habiéndosela ofrecido á Moret y á Romero Giron, los cuales no les ha parecido conveniente aceptar.

MISCELANEAS

Un médico entra en el cuarto de uno de sus clientes muy rico y muy enfermo, y le pregunta:

—¿Cómo estamos?

—Sufro mucho; pero debo de estar mejor, porque mis sobrinos tienen una cara muy compungida.

Un funcionario público vá á consultar á un célebre especialista.

—¿De modo, le dice éste, que sigue usted sufriendo los mismos terribles insomnios?

—Si, señor; y lo más triste es que ahora no consigo dormir ni en la oficina.

El enfermo estaba agonizando, y dijo el médico.

—No sale de hoy.

—Está V. equivocado.

—¿En qué se funda V. para contradecirme?

—En que le conozco, y sé que lo deja todo para mañana.

En una función de prestidigitación:

El *prestidigitador*.—En este saco metemos una botella de vinagre, un kilo de pimienta, un gato con las uñas muy largas, una víbora, un murciélago, un estropajo. ¿Adivinan Vds. lo que sale? (Gedeón no pudiendo contenerse):

—¡Mi suegra!

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

También se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE